

El estudio ambiental del primer semestre

La iniciativa, que considera la construcción de una concentradora, permitirá alcanzar una producción que superará las 300 mil toneladas de cobre anuales, según precisó Freeport-McMoRan.

Venegas M.
 @mercuriocalama.cl

multinacional estadounidense Freeport-McMoRan, que posee el 51% de la producción en Minera El Abra. Informe en el que se detalló los principales aspectos de la compañía durante el primer semestre de 2025. Informe en el que se detalló los principales aspectos de la compañía durante el primer semestre de 2025. Informe en el que se detalló los principales aspectos de la compañía durante el primer semestre de 2025.



MINERA EL ABRA, UBICADA A 76 KILÓMETROS AL NORESTE DE CALAMA, POSEE UN ENORME YACIMIENTO DE MINERALES SULFURADOS DE COBRE.

317.500

toneladas se agregarían a la producción anual de El Abra una vez que el proyecto entre en operaciones.

técnicas, identificando en El Abra un gran yacimiento de sulfuros, que podría sustentar un proyecto de planta concentradora de gran escala, similar al complejo de Cerro Verde (Perú). Este proyecto permitiría

7.500

millones de dólares sería el monto de inversión que requeriría el Proyecto de Expansión de El Abra.

agregar más de 700 millones de libras de cobre por año a la producción (317.500 toneladas).

Al 31 de diciembre de 2025, las reservas minerales probadas y probables asociadas a este

2055

se extendería la vida útil de la operación cuprífera de la estadounidense Freeport-McMoRan.

proyecto en El Abra se estiman en aproximadamente 17.500 millones de libras de cobre, lo que lo posiciona como uno de los principales proyectos de crecimiento futuro de la compañía, precisaron.

Respecto de los resultados productivos de 2025, Minera El Abra, ubicada a 76 kilómetros de Calama, mantuvo su operación productiva, aportando 201 millones de libras de cobre en el año (91.200 toneladas de cobre) y 45 millones de libras en el cuarto trimestre (20.400 toneladas), cifras levemente inferiores a las de 2024 (99.000 toneladas), en línea con menores leyes de mineral y ajustes operacionales en la región.

4 CONCENTRADORA
 El informe además que detalló extensos programas de capacitación y evaluaciones

El precio del cobre alcanza un nuevo máximo histórico llegando a \$6,28 dólares por libra

El precio del cobre alcanzó un nuevo máximo histórico de \$6,28 dólares por libra, impulsado por expectativas de una fuerte demanda, la caída del dólar y las crecientes tensiones geopolíticas.

La jornada de cifras récord registró ayer la cotización del cobre en la Bolsa de Metales de Londres de acuerdo a lo informado por el informe de Cochilco, y es que el precio del metal registró una alza de 6,54%, la más alta desde 2009, impulsado por expectativas de una fuerte demanda, la caída del dólar y las crecientes tensiones geopolíticas. Aumento que ubica el precio promedio, en lo que va corrido de este 2026, en US\$ 5,93 la libra, precisaron.

Desde la Corporación explicaron que "el alza fue impulsada por expectativas de una fuerte demanda, la caída del dólar y las crecientes tensiones geopolíticas". Aumento que ubica el precio promedio, en lo que va corrido de este 2026, en US\$ 5,93 la libra, precisaron.

ESCENARIO MUNDIAL
 Sobre este escenario, el jefe de Admirals Latinoamericana, Felipe Sepúlveda, explicó

que el nuevo máximo histórico, es impulsado por un escenario de alta incertidumbre geopolítica y comercial. Escenario en que "el metal se ve favorecido por la búsqueda de refugio en activos reales, luego de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, amenazara a Irán con ataques militares de mayor magnitud si no accede a un acuerdo comercial con Washington".

"A esto se suman nuevas

amenazas arancelarias contra otros países y una postura aparentemente tolerante de la administración estadounidense frente a un dólar más débil, lo que ha reforzado el flujo hacia metales como cobre, oro y plata", agregó.

Sepúlveda también sostuvo que "más allá del shock geopolítico, el cobre sigue respaldado por restricciones recurrentes en la oferta y una demanda industrial estructuralmente sólida, impulsada por la transición hacia energías renovables, electrificación e inteligencia artificial. Si bien los inventarios en Shanghai, Londres y Nueva York han aumentado,



DESDE EL 2009 QUE LA VARIACIÓN DIARIA NO SUPERABA LOS 6,54%.

llevando las existencias globales por encima de las 900 mil toneladas, el mercado ha priorizado el riesgo geopolítico y la protección de valor frente a la depreciación del dólar.



BAJÓ 2,5 PUNTOS RESPECTO A 2025.

Tasa de desempleo regional alcanza un 6,1% en el periodo octubre-diciembre

La tasa de desempleo en la Región de Antofagasta se situó en 6,1% durante el trimestre móvil octubre-diciembre de 2025, lo que representa una disminución interanual de 2,5 puntos porcentuales. Esta caída se explicó por la fuerte reducción de las personas desocupadas (-28,4%) y un crecimiento del empleo (4,1%) superior al aumento de la fuerza de trabajo (1,3%). Por sexo, el desempleo femenino alcanzó 7,8%, mientras que el masculino se ubicó en 4,8%.

El informe, elaborado por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), detalla además que los sectores que más contribuyeron a la ampliación de la población ocupada fueron enseñanza (41,8%), construcción (34,2%) y transporte (24,2%); mientras que, por categoría ocupacional, las personas ocupadas como asalariados informales (23,2%) y la categoría asalariados formales (2,0%) fueron las categorías ocupacionales que más incidieron en el crecimiento de las personas ocupadas.